
会 議 記 録

政策企画局 まちづくり協働課

開催日 平成 21 年4月30日(木) 開催時刻 19 時 00 分から 21 時 00 分

会議名 上田西部地域協議会（平成 21年度第２回）市議会議員との懇談会

出席者 宮下会長、宮尾副会長、岡本委員、小林委員、佐藤委員、菅沼委員、鈴木委

員、関委員、田村委員、中沢委員、中島委員、祢津委員、廣田委員、布施委

員、丸山委員、森泉委員、横沢孝子委員、渡辺委員

（欠席委員）竹内委員、早川委員

（事務局）渋沢まちづくり協働課地域振興政策幹、小宮山まちづくり協働課

課長補佐、堀内まちづくり協働課主査

（市議会議員）小林三喜男議員、西沢逸郎議員、成田守夫議員、足立誠議員、

藤原信一議員

会議次第

1 開 会（副会長）

2 会長あいさつ（会長）

西部地域協議会を進めてきたなかで、地域の課題をいろいろと話し合ってきたが、議

員さんとのお話の機会を持って地域の課題を共有し一緒に解決の方向に進んでいけた

らと、また、お力沿いをお願いしたいと考えていました。そんななかで今日の会議が実

現した。協議会では、地域から出された「わがまち魅力アップ応援事業」の提案を地域

で任されて審査を行っている。出された提案を見てみると地域の皆さんの熱意を実感し

ている。本協議会は、４つの分科会に分かれて課題に取組んでいる。今日は、せっかく

の機会でもあるので議員さんと意見交換を行って次からの協議会に活かしていきたい。



3 市議会議員を代表してあいさつ（議員）

議員の仕事は、住民の話を聞くことであるが、合併当時は地域協議会は煙たい存在の

ような時期もありました。丸子・真田･武石の旧町村のほうが熱心だったように記憶して

いる。上田地域でも６地域の協議会が発足し、地域内分権に向けて地域の課題等に熱心に

取組んでいることに議員としても理解を深め、活動に対しても議員として承知をしていな

ければならないと思う次第であります。今後も議会の中で、地域の意見に対し、どう反映

させていくかさらに勉強してまいりたい。

4 会議事項

（1） 西部地域協議会の活動状況について（事務局）

【資料にて説明】

第１分科会（歴史的遺産継承関係）（第１リーダー）

歴史的遺産の積極的な活用、開発の際の文化財の保全について

第２分科会（緑地公園と里山整備関係）（第２リーダー）

太郎山・虚空蔵山トレッキングコース、地域の公園整備について

第３分科会（児童と安全で快適なまちづくり関係）（第３リーダー）

放課後児童のあり方について（児童館について利用者が減少化・限定化）

第４分科会（地域医療関係）（第４リーダー）

市民ができることを市民が考えて、行政、地域医師、市民が話し合う場を

（2） 意見交換

○ 議員

分権型自治特別委員会のメンバーでもあったので、地域協議会が活発に議論されてこ

られたことは自分なりに承知している。歴史的遺産は当地域にはたくさん見られる。

春先等観光客の方が訪れて歩いているのを見かけるが、案内版と休憩所の整備があっ

ていいのではないかと考えている。各分科会の課題についてはそれぞれ共有しながら

か解決に向けて取組んで参りたい。

○ 議員

議会力について求められている。行政と市民のパイプ役として一つでも多く課題が解

決していくよう力になっていけたらと考えている。個人的に子供たちの環境について

少しでも良くなるよう取組んでまいりたい。北保育園の老朽化等々課題が残ってい

る。西部地域では、警察署の跡地、産院の移転問題等グランドデザインを創りあげる

ことも求められている。皆さんといっしょに取組んで参りたい。

○ 議員

まず、地域の課題を議論されていることに敬意を表します。私からは他の協議会はど

うか、私なりに検討をしてみた。武石の協議会ではセンター長の権限をどこまで認め

られるかについて議論している。また、旧村からの行政課題を引き続き協議している。

丸子では、持寄基金の使い道を議論している。上田西部地域を考えてみると、上田は

東京から２００km 圏域のため、新幹線に乗ってきて上田で降りてバスに乗り換えるハ

ブ機能を有した地区となっている。今後北陸まで新幹線が通ったら上田はどうなる

か、西部地域はどうか。といった大きな目線で考えておくことも必要である。警察署

が移転したあとの西部地域のことも議論しておかなければならない。



○ 議員

自治会、自治会連合会とのかかわりについて、心配な面もあったが協議を重ねながら

進められている点にさすがだなと感じている。県道長野上田線の通行止めに伴い、西

部地域の道路状況も影響があったが、堤防道路の開通により通学路等への影響が抑え

られたことは良かった。これからさらに課題が予想されるが、地域の魅力やいいとこ

ろを引出せるよう協力してしっかり取組んで参りたい。

○ 議員

分科会のテーマについて、地元の課題としてしっかり進めていってもらいたい。下塩

尻のホタルについては、上塩尻･秋和や他の西部地域全体で広まっていけばいいと感

じている。地域医療のテーマについては、上田市全体の問題でもある。高齢化の問題

は、山間地域だけでなく中心部でも課題となっている。自治会に入らないご高齢の方

もいるのでなかなか把握も難しいという問題もある。地域の課題について一言申し上

げました。

（会長）それぞれの議員さんの意見をいただき、応援のメッセージをいただいたと感じ

ております。これからはフリートークで意見交換をお願いしたい。

オフレコ （活発な議論が展開される）

（会長）

本日は、有意義な議論をありがとうございました。今後のごみ問題についても注視して参

りたいと考えている。医療の問題についても課題は大きいが引き続き取組んで参りたい。

地域のまちづくりについて、今後も議論していくことに尽きるが地域の議員の皆さんの協

力を引続きお願いしたい。

5 閉 会（副会長）


